

entendu ?” Il avait parlé tout haut.—“ Et oui, dit la petite sœur, tu sais bien que Jésus entend tout, même sans qu'on lui parle.” Nous ne pouvions nous rassasier de contempler ces lèvres si fines, ces jolis yeux bleus, ces cheveux blonds et frisés, cette chemise en dentelle, ces petites mains tendues vers nous, ce petit air fin et souriant ; il était beau à croquer. Puis avant de partir nous déposions un sou dans le tronc et nous nous en retournions glorieux, contents d'avoir fait la charité au bon Dieu.

Certaines paroisses avaient des crèches d'un grand prix qui occupaient dans l'église un espace considérable. Outre l'Enfant-Jésus, on y voyait la sainte Vierge, saint Joseph, presque de grandeur naturelle. Auprès de la crèche, le bœuf et l'âne traditionnels réchauffaient l'enfant de leur haleine, les anges suspendus dans les airs étaient sensés entonner le *Gloria in excelsis Deo* ; du sommet de la colline les bergers descendaient, la houlette à la main ; et dans le lointain on apercevait les mages qui apportaient leurs présents au roi nouveau-né. Ste-Geneviève et Vaudreuil possédaient des crèches qui attiraient les visiteurs à plusieurs lieues à la ronde. Les paroissiens de ces deux localités n'entendaient pas badinage sur le mérite de leur crèche respective. J'ai souvent entendu dire que, dans une dispute à ce sujet, après avoir épuisé toutes les raisons imaginables, enfin, à bout d'arguments, l'homme de Vaudreuil dit à l'homme de Ste-Geneviève : “ Tiens, tais-toi donc ; veux-tu que je te dise, la crèche de Ste-Geneviève toute ensemble ne vaut pas le petit bœuf de Vaudreuil.” Mais, allons, c'est assez, j'oubliais que c'est la nuit, et que nous sommes engagés dans une rêverie. Revenons au positif.

* *
*

Le positif, de ce temps-ci, ce sont les vacances. Le 31 décembre au matin, à peine les premiers rayons du soleil avaient-ils éclairé la St-Sylvestre que les portes de toutes nos cages se sont ouvertes à deux battants, et les petits oiseaux, gros et petits, en bruyantes et joyeu-